

“2020 – Año del Gral. Manuel Belgrano”



## PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

### **DECLARA**

De Interés Nacional y Parlamentario la realización del Primer Congreso Mundial On Line: “A cerca de Protagonistas y Protagonismos”. Mujeres en Contextos de Pandemia, organizado por la Fundación de Investigación, Estudio, Capacitación y Formación del Tucumán (FIECYFT), a realizarse los días 01, 02 y 03 de Octubre del año 2020.

## FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El presente proyecto de declaración tiene como objetivo declarar de Interés Nacional y Parlamentario, el Primer Congreso Mundial On Line "A cerca de Protagonistas y Protagonismos". Mujeres en Contextos de Pandemia, a realizarse los días 01, 02 y 03 de Octubre del año 2020.

Este Congreso es organizado por la Fundación de Investigación, Estudio, Capacitación y Formación del Tucumán (FIECYFT), entidad que fuera fundada el 11 de Mayo de 2007 en la Ciudad Histórica de San Miguel de Tucumán, Provincia de Tucumán (Argentina).

La creación de esta institución se fundamentó en el desarrollo de las actividades educativas, como plataforma que en su concepción primaria representa al sistema de educación como mecanismos propios dentro de los procesos democráticos y como elementos sustanciales en la consolidación de las instituciones de una sociedad políticamente organizada, proyectando su gestión en la necesidad de contribuir a los sistemas de la educación regional y nacional.

La génesis de la misma se pudo realizar después de muchos años de trabajo mancomunado, serio y responsable, avalado no solo por las actividades desarrolladas por sus fundadores desde los distintos lugares de sus competencias, sino también desde el espacio del compromiso y la honestidad.

El Congreso en su temática tiene como fin rescatar, resaltar y valorar el protagonismo de las Mujeres en el contexto de Pandemia mundial, en los lugares, espacios y tiempos de realización de sus labores y actividades, en las funciones que les toca desarrollar y en el compromiso de asumir las responsabilidades en sus roles sociales.

Significar la sociedad como interrelación de las personas, es conjugar el papel protagónico del ser Mujer como unidad estructural que acompaña y resignifica a la historia misma de la humanidad, con una sociedad, que a lo largo de los siglos fue modificando conceptos, formas, modismos, políticas, implicando inexorablemente movimientos sociológicos y políticos que produjeron cambios en la esencia misma de la concepción del género, considerando a la Mujer con una misión naturalizada, ser Madre y educadora, ser para otros, en cualquiera de los tiempos que le tocara protagonizar.

El devenir de las sociedades modernas replantea nuevos conceptos. nuevas vivencias, nuevos modos de ser, por aportes crecientes y constantes de la tecnología, la comunicación, los medios digitales y sociales, que produjeron nuevos comportamientos sociales y políticos, con una realidad inobjetable y visible, la de la mujer en construcción permanente y constante de su propio género. Género establecido como forma de acoger decisiones y elecciones en el gran universo del género humano. Esa humanidad que está plasmada, claramente visibilizada, hace presumir cambios en definiciones y conceptos permitidos la aceptación como punto de partida de una sociedad cambiante, responsable y pluralista.

El protagonismo de la mujer desde el inicio fue enmarcado por un contexto de lucha y reivindicación participativa, con aportes valiosos que indudablemente posibilitaron y ayudaron a las transformaciones de una sociedad caracterizada por las metamorfosis de movimientos sociales-culturales, en constante búsqueda de hacer de éste mundo, un mundo más tolerante e indulgente. Desde el conocimiento antropológico, la mujer participo siempre en los roles más activos y dinámicos de la sociedad, para desarrollar habilidades e introducir su potencial en manifestaciones sociológicas trascendentes.

La función de la mujer en los distintos ámbitos sociales, culturales, educativos, políticos, artísticos, y deportivos, es relevante en virtud de las distintas manifestaciones que impulsan a la contribución social y al mejoramiento de las conductas humanas.

En el contexto actual, en esta etapa convulsionada que vive toda la humanidad, a raíz del Covid-19, trae aparejada una pandemia a nivel mundial y como consecuencia cuarentenas regladas que en eras de cibernética y modernización digital interrumpe el comportamiento social caracterizada como normal con emociones arcaicas como incertidumbre, temor, miedo y ansiedad ante la conservación de la vida.

En momentos en que toda la sociedad humana sin distinción alguna atraviesa un camino de desolación e intereses contrapuestos por todas las medidas de confinamiento que involucra al distanciamiento y aislamiento social, la participación y el rol que cumple la mujer desde su lugar en la sociedad, adquiere un empuje y protagonismos significativos que los diferentes momentos de pandemia resignifican, posibilitando devenires y pasajes posibles., con historias de protagonismos y reconocimientos en todas las áreas de la sociedad.

Con surgimiento de grupos de movimientos de mujeres y movilizaciones masivas que dieron lugar a la toma de conciencia y al cuestionamiento de determinadas situaciones que habitualmente se daban por sentadas, entre ellas: el trabajo en la casa y el cuidado de los hijos, la violencia ejercida contra las mujeres por el sólo hecho de serlo, la restricción, distorsión y explotación de su sexualidad, la

división sexual del trabajo y la exclusión de las mujeres de la mayoría de los puestos de alta jerarquía, como así también de poder político y económico.

Es innegable el hecho de que las relaciones de género constituyen formas de dominación, al menos tal como han sido organizadas hasta el presente. Los hombres, como colectivo, ocupan una posición superior y ejercen una dominación sobre la mayor parte de las mujeres en la mayoría de las sociedades y existen fuerzas sistemáticas que las generan, mantienen y reproducen. Si bien se ha avanzado mucho en la reconstrucción de las imágenes estereotipadas de las mujeres y de la feminidad y se han dado pasos fundamentales en el reconocimiento de sus derechos en materia social política, aún queda mucho trabajo por hacer en estos temas que son fundamentales para la vida en sociedad.

Hoy, producto de la pandemia y sus consecuencias, vivimos en un contexto altamente complejo que sacude al mundo amenazando con el desmantelamiento de los soportes que sostienen nuestras vidas: los intercambios sociales, la educación, el trabajo, la familia, las actividades recreativas y deportivas, las actividades artísticas, y los proyectos a concretar.

En cada rincón del mundo, hay una mujer llevando adelante su vida con su lucha de manera resiliente, saliendo adelante ante todas las dificultades que presenta la realidad imperante, tratando de sostener la educación de sus hijos, y su trabajo. También existen aquellas que en el ámbito de la Salud Públicas arriesgan su vida en pos de brindar sus servicios sanitarios como enfermeras, médicas, y psicólogas, desarrollando su loable y sacrificada tarea cotidiana poniendo en riesgo su propia salud y la de sus familias, siendo justas merecedoras de ser pensadas, escuchadas, valoradas y reconocidas, en un espacio de participación institucional.

El objetivo de este Congreso es poder contribuir a darle a la Mujer el lugar que merece por su lucha y por su indudable valor en la sociedad.

Por ello, es que la Fundación de Investigación, Estudio, Capacitación y Formación del Tucumán (FIECYFT), organiza con otras Instituciones tanto públicas como privadas este Primer Congreso Mundial de la Mujer en contextos de Pandemia, con el objetivo principal de mostrar el protagonismo determinante de la mujer en este contexto mundial, pretendiendo a través de diferentes disertaciones y modalidades de intercambios, visibilizar, resignificar, potenciar, comunicar, experiencias, valores, conocimientos y saberes que las mujeres a lo largo y ancho del mundo, aportan y desarrollan en el amplio rango de posiciones y lugares que en la sociedad actual ocupan.

El objetivo general es ofrecer espacios de participación de mujeres en diferentes roles de la sociedad, de encuentro de culturas y modos de vidas, historia e

intervenciones en un momento histórico determinado, para contribuir al logro de la equidad de género, la igualdad de oportunidades y el ejercicio de Derechos.

Los objetivos específicos son: Reflexionar y analizar las distintas realidades actuales como consecuencia de la Pandemia y el accionar de las mujeres; Identificar las problemáticas actuales de género y su involucramiento en la sociedad; Propiciar la interacción del protagonismo de la sociedad y el estado; y Potenciar espacios de encuentros, intercambios y fortalecimiento de vínculos Intersectoriales a nivel mundial.

Este Congreso destinado a toda la Comunidad Internacional Educativa y público en general, constituirá un espacio de fructífero intercambio de información, contacto directo y acceso a lo más avanzado en materia de educativa y social a nivel nacional, regional y mundial, asumiendo el desafío de bregar por la igualdad de oportunidades, el reconocimiento social y el apoyo institucional al rol de la Mujer en todos los ámbitos sociales.

Por lo manifestado y expuesto, es que solicito el acompañamiento de mis pares y la aprobación del presente Proyecto de Declaración.